
第２８回 三朝町農業委員会総会 議事録 
 

１ 開催年月日 令和４年１０月７日（金）午前９時 開会 

２ 開催場所 三朝町役場 第２会議室   

３ 出席委員 

 

 

 

 

農業委員 ７人のうち出席者 

１番 青木君夫 出 ２番 野見幸雄 出 ３番 松原利志 出 

４番 米原章太郎 出 ５番 山本雅之 出 ６番 本田 博 出 

７番 村岡幸枝 出 出席  ７人 

 

農地利用最適化推進委員 ５人のうち出席者 

 

 

 

 

吉田弘幸 出 山本一夫 出 吉田定夫 出 

山本 満 出 楠本幸孝 出 出席 ５人 

４ 欠席委員  

５ 農業委員会

事務局職員 
事務局長 安田寛  主査 小椋智子  専門員 大村哲也 

６ 議事録署名

委員 
２番 野見幸雄 委員  ３番 松原利志 委員   

７ 議事内容等 

 

(1) 議案第８６号 農地法第５条の規定による許可申請書について（三朝） 

(2) 議案第８７号 非農地証明申請書について（森） 

 

８ 報告事項 

 

(1) 農地法第３条の３第１項の規定による届出について 

(2) 農地法第１８条第６項の規定による通知書について 

(3) 農地の利用目的等変更通知書について 

 

９ その他 

 
(1) 農業委員会総会の日程について 

〇令和４年１１月総会 

１１月１０日（木）午前９時～ 

三朝町役場 第２会議室 
 

(2) 農作業標準料金等の算定について 
 資料に基づき説明、１１月の委員会に諮ることに決定 
 
 

(3) 先進事例研修について 
   ２月頃に実施することで合意 
 

10 閉会 午前１０時１０分 
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１．開  会 

事務局 定刻になりましたので、ただ今から、第２８回三朝町農業委員会総会を開会いたし

ます。 

山本会長、ご挨拶をお願いいたします。 

 

２．会長挨拶  皆さん、おはようございます。  

 
 稲刈りも終わり、混合した稲刈りも終わり、キヌムスメは少し残っています

が、乾燥機への籾の搬入が少ないように感じています。これは、奥部が中心と思
いますが、作付け耕作を一気にやめたことの影響かと思っています。併せて、グ
リーンへの作業委託も少なく感じています。特に、小鹿、三徳の受託が減ってき
ています。耕作を止めると耕作放棄につながりますので、農地のマッチング等お
願いしたいところです。 
皆で考え、皆で対応していかなければと考えています。 

 

それでは今月もよろしくお願いいたします。 

 

３ 総会成立宣言 

事務局長 本日の出席委員は７名中、７名が出席されています。 

定足数に達していますので、三朝町農業委員会会議規則第４条第１項の規定によ

り総会は成立することを報告します。 

 

それでは、三朝町農業委員会会議規則第５条の規定により、議長は会長が務める

ことになっておりますので、以降の議事の進行は山本会長にお願いします。 

 

４ 議事録署名委員の指名 

議長 それでは日程に従いまして、第４の議事録署名委員の指名を行います。 

三朝町農業委員会会議規則第 22条第３項に規定する議事録署名委員ですが、議長

から指名させていただくことにご異議ありませんか。 

 

【異議なしの声あり】 

 

異議なしとのことでございますので、２番 野見幸雄 委員、３番 松原利志 委

員、を指名します。よろしくお願いいたします。 

 

なお、書記は事務局でお願いします。 

 

それでは議事に入ります。 

 

５ 議事 

(1) 議案第８６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請書について（三朝） 

議長 「議案第８６号 農地法第５条第１項の規定による許可申請書について（三朝）」

を議題とします。 

事務局は議案の説明を行ってください。 

 

事務局 それでは説明させていただきます。 

 １ページの議案書を開いていただきたいと思います。 
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【議案書の朗読】 

 

本申請について説明させていただきます。 

 

申請人の借受人は、申請地の近くで和牛の繁殖を行っておられます。今回の申請

は、この和牛繁殖経営の安定と規模拡大を目的とした牛舎の建設に伴う農地の転用

でございます。 

農地は、父の所有の畑でございまして、選定につきましては、牛舎の整備費用を

安価にすること及び現在の牛舎の近くに適地を求めたもので、この申請地が適当と

の判断されたところでございます。 

 

申請の農地につきましては現在「畑」ですが、この畑の中にビニールハウス型の

牛舎を建設するもので、牛舎の周りには水路を設けて転用区域の境界とし、雨水及

び土砂の流出を防ぐこととしております。 

 

なお雨水の排水は、新設する水路から既設の池を経由して排水する計画となって

おります。なお、牛舎からの家畜糞尿につきましては、オガクズ等を用いて吸着処

理することで、汚水は発生しないものとなっております。 

 

資力につきましては、添付の口座残高の確認と、経営実績及び計画に基づき補助

金審査を受けられていることから、事業の実現性は問題ないと判断したところでご

ざいます。 

 

以上、議案第８６号農地法第５条の規定による許可申請書について（三朝）の説

明とさせていただきます。 

 

議長 

 

事務局の説明が終わりました。 

 

現地確認を行っておりますので、報告を三朝地区の委員さん、お願いします。 

 

3番農業委員  先日、９月３日、午後３時 分頃から現地におきまして、山本会長さん、村岡委

員さん、安田局長さん、小椋係長さん、大村専門員さんと私とで、申請者さんから説

明を受けました。 

 

計画内容につきましては、ハウス型の牛舎の整備ということで、その用地の転用と

なっております。転用用地の境界につきましては、説明のとおり周囲に水路を設けて

既設の流水路に接続して排水される計画で、雨水、土砂の流出をなくすように計画さ

れております。 

隣接する農地は無く、周囲は父の所有する山林、原野で、他の農業等への影響は無

く、転用について問題ないと判断したところです。 

 

以上、現地確認の報告とします。 

 

議長  

議案第８６号について、現地確認の報告が終わりましたので、これより質疑に入り

ます。 

 

ご意見、ご質問はありませんか。 
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賀茂地区 

最適化推進委

員 

 三朝集落の合意とか必要ですか。 

 

事務局 

 

 区の合意は必須ではありませんが、公害防止協定に関係で合意を得ることで進めて

おられます。 

 

議長  

 その他、ご意見はありませんか。 

 

 

【意見無の声】 

 

 無いようですので、質疑を打ち切ります。 

 

それでは、議案第８６号について、承認される方は挙手をお願いします。 

 

 

【全ての委員の挙手を確認】 

 

≪議長≫ 

それでは、議案第８６号農地法第５条第１項の規定による許可申請書について（三

朝）は承認されました。 

 

(2) 議案第８７号 非農地証明申請書について（森） 

議長 「議案第８７号 非農地証明申請書について（森）」を議題とします。 

 

事務局は議案の説明を行ってください。 

 

事務局 それでは説明させていただきます。 

 ２３ページの議案書を開いていただきたいと思います。 

 

【議案書の朗読】 

 

本申請について説明させていただきます。 

 

申請の農地は父親から相続されたものですが、父親が管理できなくなってから相

当の期間において放置していたもので、さらに申請人が遠方に住んでいることから

管理することは無く荒廃して今日のような状況になったものでございます。 

 

２５頁に、本件の審査表、３２頁から現地写真を付けております。 

 

非農地証明とする条件としましては、現地確認を行った結果、④の「人為的な荒

廃地で、２０年以上が経過している」ものに該当すると確認したところでありまし

て、非農地証明の判断は「非農地」としたものでございます。 

 

以上、議案第８７号非農地証明申請書について（森）の説明とさせていただきま

す。 
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 よろしくお願いいたします。 

 

議長 

 

 

現地確認を行っておりますので、報告を賀茂地区の推進委員さん、お願いします。 

 

議長  

事務局の説明が終わりました。 

 

これより質疑に入ります。 

 

ご意見、ご質問はありませんか。 

  

議長  

 他にご意見はありませんか。 

 

【意見無の声】 

 

 無いようですので、質疑を打ち切ります。 

 

それでは、議案第８７号について、非農地とすることを承認される方は挙手をお願

いします。 

 

【全ての委員の挙手を確認】 

 

≪議長≫ 

それでは、議案第８７号非農地証明申請書について（森）は承認されました。 

 

議長  以上で、本日の議事は終了しました。 

 

 引き続き、第６の報告事項に移ります。 

 

 事務局は、説明をお願いします。 

 

事務局  それでは、別冊の「報告(1)農地法第３条の３第１項の規定による届出について」

につきましては、６件の届出がありましたのでご確認いただきたいと思います。 
  

事務局  続きまして「報告(2) 農地法第１８条第６項の規定による通知告書」が、２件

提出されております。 
  

２件とも田の合意解約を行う内容でございます。 

 

御確認ください。 

 

事務局  続きまして「報告(3) 農地の利用目的等変更通知書」が、１件提出されており

ます。 
  

本泉地内の田、現状は畑として耕作されておりますが、隣接する農地が地上げされ

ることから合わせて地上げすることを計画されたものでございます。 
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御確認いただきたいと思います。 

 

議長 続いて、第７のその他に入ります。 

 
(1) 令和４年１１月の農業委員会総会の日程について 

 
【協議の結果】 

１１月１０日（木）午前９時からの開会を予定します。 
会場は、第２会議室です 

 
 

(2) 農作業標準料金等の算定について 
 ※積算及び算定考え方について、事務局案を説明し了解を得た。 
   
 

(3) 先進事例研修について 
 ※令和５年２月頃に実施することで意見集約された。 
 
 
 

議長  

本日準備しました案件等は全て終了しましたが、皆さんのほうで何かありました

ら発言してください。 

 

【発言が無いことを確認】 

 

それでは、本日の委員会は以上を持ちまして終了します。 

 

皆さん、ご苦労さんでした。 

 

 

【委員会終了：午前１０時１０分】 

 

 

 

上記のとおり会議の顛末を記載し、その事実と相違ないことを証するため、ここに署名する。 

 

 

  令和４年１０月７日 

 

 

議     長 

 

 

         （記名）                         
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議事録署名委員 

 

 

２番 農業委員 

 

 

         （記名）                         

 

 

 

 

 

３番 農業委員 

 

 

         （記名）                         


